

いきいきなになわ

難波小学校 学力向上推進委員会だより
6月号 令和4年6月30日

小学校では、音読の宿題が出されることが多いものです。しかし、なぜ音読の宿題が重要視されているのでしょうか。その理由は、5つあります。



1: 内容理解を高めるため

目で見た文章を声に出し、耳で聞く音読は、視覚と聴覚との両方を刺激するものです。また、音読することで意味のまとまりをおさえ、文の構成や論展開をつかみやすくなります。それにより、内容理解が高まり、学習効果を最大化できるため、音読の宿題は欠かせないものとなっています。

2: 読解力を高めるため

音読によって、語彙力、読解力が高まりますが、それは、国語だけでなく、算数の文章題や社会の資料読解など他の科目にも役立ちます。このように、音読による読解力向上は、全ての科目で学習効果を発揮する土台となるものとなります。

3: 大きな声で読む練習

授業での発言や発表は、通常の会話とは違うボリュームで話すことや、伝わりやすい話し方などが求められます。そのトレーニングとして、音読で聞き取りやすい発声やトーン、スピードを行うという意図もあります。

4: リズムをつかみ、テンポ良く日本語を話すための練習

音読を通して、日本語のリズムやテンポを身につける目的もあります。音読を通して、日本語のリズムや文構造の型をインプットしていけば、話すというアウトプットにも効果が発揮されるでしょう。

5: 黙読の練習として

音読を通して黙読の力をつけることも、音読の宿題の大きな目的です。音読を積み重ねることで、文構造や論展開を理解する力がつき、黙読の際にも生かされるようになります。黙読ができるようになると、読める量も飛躍的にUP。より効果的に学習を積み上げていきやすくなると考えられます。

音読の宿題は、「忙しい中、音読を聞くのは大変」「仕事があるから、時間を作れない」と思うこともあるかもしれませんが、しかし、効果を最大化するためには保護者の関わりは欠かせないものです。親子の関わりと意識して、サポートしていただきますようお願い致します。

スポーツ漢字 クイズ

普段、カタカナで表すことが多い『スポーツ』。漢字で表すことができることを知っていますか？スポーツの漢字クイズに挑戦だ！！

第1問 なんのスポーツでしょうか？

・野球 →

・庭球 →

・蹴球 →

第2問 みなさんがよく休み時間に遊ぶ“ドッジボール”。漢字で表すとどう書くでしょう？

A. 避球 B. 羽球 C. 門球 D. 罌球

第3問 オリンピックで大躍進した“バスケットボール”。漢字で表すとどう書くでしょう？

A. 打球 B. 門球 C. 籠球 D. 卓球

★ほかにもたくさんあるので、気になるスポーツを調べてみましょう



答え：第1問 やきゅう テニス サッカー 第2問 A 第3問 C